

## Rentrée scolaire : le programme Eco-Ecole appelle les établissements scolaires à se mobiliser en faveur du développement durable !

À l'approche de la rentrée scolaire, les établissements sont incités à poursuivre leur engagement en faveur de l'éducation au développement durable. Avec 797 établissements scolaires labellisés en 2024, le programme Eco-Ecole coordonné en France par l'association Teragir encourage des générations d'élèves à agir pour un monde plus écologique et solidaire.

Face à l'urgence écologique, Eco-Ecole appelle les élèves et le personnel enseignant à se mobiliser. Depuis près de 20 ans, ce programme développé par l'association Teragir accompagne et valorise les établissements scolaires engagés en faveur du développement durable.

« L'association Teragir vise à transformer le système éducatif pour former les futurs citoyens et citoyennes. Développé avec les jeunes, ce premier programme d'innovation sociale constitue un levier essentiel de la transition écologique à l'école : lieu d'apprentissage et du faire ensemble », explique Thierry Lerévérénd, directeur général de l'association Teragir.

### Près de 800 établissements labellisés Eco-Ecole en 2024

Au total, ce sont **554 écoles, 153 collèges et 90 lycées** qui obtiennent la labellisation. Cette année, 174 nouveaux établissements peuvent hisser le drapeau à leur tour.

Avec respectivement 122, 110 et 81 établissements labellisés dans leur région, **l'Île-de-France, les Hauts-de-France et la Bretagne demeurent en tête du classement.** Elles sont suivies de près par l'Occitanie – 80 labellisations –, par l'Auvergne-Rhône-Alpes – 69 établissements labellisés – et par la Nouvelle Aquitaine avec 60 labellisations.

[Consultez la liste des établissements labellisés en France par région et par département](#)



Des élèves en activité jardinage



Des élèves construisent des supports à éponges tawashi

## Plus de 60 % des projets s'engagent pour la santé, la biodiversité et la réduction des déchets

Parmi les **8 thématiques de développement durable** proposées par le programme, les élèves et leur personnel enseignant ont plébiscité celles des **déchets** (23 %), de la **biodiversité** (22 %) et de la **santé** (16 %). Cette dernière progresse de près de 10 % par rapport à 2023 : un intérêt accru notamment en raison de la tenue des Jeux olympiques et paralympiques (JOP).

### ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE LES BLÉS EN HERBE - CORBREUSE DANS L'ESSONNE (91)

Labellisée depuis 2020, l'école élémentaire Les Blés en Herbe mène un travail collectif autour des différents enjeux liés à la santé : cartables, transport, pratique sportive. Pour favoriser le bien-être à l'école, plusieurs solutions sont mises en place : sensibilisation sur les risques liés au poids des cartables, pédibus pour se rendre à l'école, temps dédié aux activités physiques multiplié par 3 avec la découverte de 24 sports à l'occasion des JOP - football, gymnastique rythmique, karaté, randonnée, aikido, zumba, judo, danse moderne...

### LYCÉE SAINT MAURICE ET NOTRE DAME DES CHAMPS – ROMANS-SUR-ISÈRE DANS LA DRÔME (26)

Grâce à un questionnaire élaboré par les éco-délégués, l'établissement scolaire a mis en place des actions variées pour répondre aux problématiques identifiées par les élèves : sensibilisation à l'utilisation d'internet et des réseaux sociaux pour lutter contre le cyberharcèlement, participation au Sexoforum avec des stands d'information et de prévention encadrés par des professionnels de la santé, participation à Octobre Rose avec un stand de l'association Agir contre le cancer installé dans la cour, sport en extérieur pour faire découvrir de nouvelles pratiques aux élèves...

### ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE LES CLAIRIONS - AUXERRE DANS L'YONNE (89)

Toujours en lien avec la thématique de la santé, l'établissement effectue en début d'année scolaire un diagnostic complet, notamment sur la qualité de l'air, le confort, les activités physiques, l'alimentation et le climat scolaire au sein de l'établissement. De nombreuses actions ont été réalisées pour contribuer au bien-être des élèves, notamment grâce à la pratique sportive : projet danse sur le thème du cirque, 30 minutes de sport par jour...

## Une nouvelle rentrée scolaire engagée

L'association Teragir appelle les établissements à s'inscrire dès la rentrée scolaire au programme Eco-Ecole et à profiter de nombreuses ressources pédagogiques ainsi que d'un accompagnement personnalisé pour la mise en œuvre de projets pertinents d'éducation au développement durable.



[Pour plus d'informations sur le programme Eco-Ecole, téléchargez le dossier de presse 2024](#)

### À PROPOS DE ECO-ÉCOLE

Eco-Ecole est un programme et un label international d'éducation au développement durable, de la maternelle au lycée présent dans 74 pays. Créé par la *Foundation for Environmental Education*, Eco-Ecole est développé en France depuis 2005 par l'association [Teragir](#) qui porte également les programmes [Jeunes reporters pour l'Environnement](#), la [Journée internationale des forêts](#), [Pavillon Bleu](#), [Clef Verte](#) ainsi que la campagne d'empowerment citoyen pour une transition écologique et solidaire : [Action Solution](#).

[www.ecoecole.org](http://www.ecoecole.org)

### Contact presse :

Juliette Bénét | Responsable communication – Teragir  
[juliette.benet@teragir.org](mailto:juliette.benet@teragir.org) | 06 71 85 48 41

